

Honduras elige presidencia, diputados y alcaldes



Tegucigalpa, 26 nov (RHC) Los hondureños acudenes 26 de noviembre a las urnas para elegir al presidente, diputados y alcaldes municipales, en medio de una polémica por la reelección presidencial.

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) abrió a las 07:00 horas los comicios generales que definirán a las nuevas autoridades del país centroamericano para el período 2018-2022.

El presidente del TSE, David Matamoros, hizo un llamamiento a votar masivamente al declarar abierta la votación, que se extenderá hasta las 16:00 horas, y en la que están convocadas más de seis millones de electores.

Nueve candidatos de 10 partidos políticos participan en la contienda por la alta magistratura, pero solo tres resultan favoritos tras las primarias celebradas en marzo.

El mandatario Juan Orlando Hernández, al frente del Partido Nacional, tiene mayor posibilidad de triunfo, según los resultados de esa justa. Le siguen Luis Zelaya, del tradicional Partido Liberal, y Salvador Nasralla, de la Alianza de Oposición, coordinada por el expresidente Manuel Zelaya.

Hernández aspira a un nuevo mandato, pese a las críticas de la oposición, que considera su postulación

como inconstitucional.

La Carta Magna hondureña, vigente desde 1982, prohíbe la reelección bajo cualquier modalidad, pero un fallo del poder judicial en 2015 dejó abierta esa posibilidad.

En 2009 el exmandatario Zelaya sufrió un golpe de Estado cuando pretendía someter a consulta popular una reforma constitucional para legitimar la reelección.

De ahí surgió Libertad y Refundación (Libre), fuerza política que conforma la Alianza junto a Innovación y Unidad Social Demócrata.

Estas elecciones generales son las más observadas de la historia de Honduras, al contar con una cifra récord de alrededor de 16 mil veladores, de acuerdo con cifras oficiales.

Delegaciones de la Unión Europea, la Organización de Estados Americanos y otras instituciones ponen bajo la lupa el proceso electoral, después de que la oposición lo tildara de fraudulento.

Para garantizar la seguridad, más de 30 mil uniformados, entre militares y policías, custodian el inédito proceso.

Si Hernández gana, se convierte en el primer presidente en reelegirse en su cargo desde que Honduras retornó a la democracia en 1980, tras casi dos décadas de regímenes militares.

Además de la presidencia del país, los hondureños votarán en estas elecciones por unos tres mil cargos públicos, incluidos los 128 diputados al Congreso Nacional y 20 al Parlamento Centroamericano, así como los consejos municipales de 298 alcaldías.

(Fuente/PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/148453-honduras-elige-presidencia-diputados-y-alcaldes>



Radio Habana Cuba